

LE PREMIER LIVRE IMPRIMÉ AU CANADA

JE possède un exemplaire du fameux *Catéchisme de Sens*, dans sa reliure originale en peau de mouton, et j'avoue bien ingénument que je suis fier de le laisser savoir. Voici son titre et sa description : Catechisme | du | Diocèse | de | Sens | Par Monseigneur Jean-Joseph | Languet, Archevêque de Sens. | [Petit cul-de-lampe] | A. Québec | Chez Brown & Gilmore, Imprimeurs de la Pro- | vince, M,DCC,LXV. Petit in-8, de 177 pages, titre compris ; plus trois pages non chiffrées pour la Table des matières. La matière qui compose ce volume est répartie comme suit : Titre ; verso blanc. Abrégé de la doctrine chrétienne, pp. 3 à 12. Catechisme du Diocèse de Sens, divisé en 59 chapîtres, pp. 13 à 108. Catéchisme pour les fêtes, pp. 109 à 131. Instructions pour préparer à la première communion, pp. 132 à 173. Prières du matin et du soir, pp. 174 à 177. Puis vient la Table sur 3 pages non chiffrées.

Ce cathéchisme qui a toujours joui du titre de premier-né de la presse canadienne, est peu commun et, quoique d'après les livres de compte de Brown et Gilmore, il paraîsse qu'il en a été imprimé 2000 exemplaires, je n'en connais que trois qui aient survécu aux ravages du temps ; un à la bibliothèque de l'Université-Laval, un autre dans la collection du juge Baby de Montréal, et le mien.

Le coût de publication de ce volume, imprimé pour le compte de l'évêque catholique de Québec et délivré en feuilles à son commissionnaire Germain, fut de £91-16-0. Son utilité pour la population catholique de l'époque ne doit faire de doute pour personne, car l'évêque en fit réimprimer